



Résumé de la Journée du chien 2023

Cette année, la Journée du chien a eu lieu pour la troisième fois. On voit bien que, pour certaines sections et organisations, cette journée thématique est déjà devenue un élément fixe de leur programme annuel.

Le déroulement de la compétition, au printemps, donne lieu ici et là à des discussions. Lors de la conception, la SCS a tenu à organiser la Journée du chien au printemps, pour permettre aux propriétaires de chiens intéressés et aux éventuels nouveaux membres de l'association d'être directement impliqués dans les exercices. Je pense que le printemps ou l'automne ont chacun leurs partisans et que nous ne pourrions jamais mettre tout le monde d'accord.

Cette année, un peu moins de sections et d'organisations que l'année dernière se sont inscrites. Tout le monde a mis en place un super programme pour les visiteuses et visiteurs, mais malheureusement, la météo nous a un peu fait faux bond ce jour-là: soleil et pluie, nous avons tout connu

Au total, 45 organisations se sont inscrites:

Sections locales	35
Clubs de race	6
Autres associations cynologiques	2
Écoles canines	2

La répartition des manifestations par région linguistique est la suivante:

Suisse alémanique	39
Suisse romande	4
Suisse italienne	2

J'aimerais remercier toutes les sections et organisations participantes pour leur grand engagement dans la formation canine, que ce soit pour le chien de famille, le cours d'éducation, l'heure des chiots, le chien de sport ou le SportPlaisir. Tous les domaines sont importants pour la cohabitation du chien et de la société.

Cette année, pour la première fois, un concours a été organisé entre les sections membres de la SCS participantes. Sept sections de Suisse romande et de Suisse alémanique ont relevé le défi. Un jury a qualifié cinq d'entre elles pour la phase finale, sur la base du concept présenté.

Les sections suivantes ont atteint la phase finale:

- | | |
|--------------------------------------------|-------------------------------------------------|
| – Les Amis du Chien du Val-de-Ruz | 1 ^{ère} place CHF 1 000.- (ex aequo) |
| – Hundefreunde Zeihen | 1 ^{ère} place CHF 1 000.- (ex aequo) |
| – OCEANUS International Waterwork FOR Dogs | 1 ^{ère} place CHF 1 000.- (ex aequo) |
| – Kynologischer Verein Aarau und Umgebung | 4 ^e place CHF 500.- |
| – Hundesport SKG Bremgarten AG | 5 ^e place CHF 250.- |

Chaque section a été visitée par un membre du jury. Il s'agissait de vérifier si le concept soumis et la manifestation organisée correspondaient et si les objectifs définis par la SCS pour la Journée du chien pouvaient être mis en œuvre. Il était prévu d'attribuer les places de 1 à 5, mais il s'est avéré que trois sections avaient réalisé la tâche avec la même qualité et le jury a décidé de placer ces trois sections ex aequo à la première place et de répartir le prix en conséquence (places 1 à 3). Toutes nos félicitations aux gagnants! Les deux autres sections ont également très bien réalisé le concept, mais comme toujours dans un concours, «le mieux est l'ennemi du bien», félicitations à vous aussi!

Lors de l'apéritif officiel de la SCS, nous avons pu saluer de très nombreuses personnes, alors un grand merci au Schweizer Windhund-Rennverein de Rifferswil pour l'organisation. Pour beaucoup, c'était certainement une nouvelle expérience de voir des lévriers en action dans une course. Heliane et Ancillo Canepa, notre couple d'ambassadeurs du chien, étaient également présents ce jour-là. Dans son discours, Ancillo Canepa a souligné l'importance du chien dans notre société, mais aussi la nécessité de lui accorder davantage de droits.

Je suis convaincu que la Journée du chien est devenue incontournable. Chaque année, cet événement nous donne l'occasion de présenter nos associations et notre travail au public et de promouvoir notre cause. Ce jour-là, nous pouvons prouver l'importance de l'éducation canine, qui permet de créer un chien sociable, capable d'évoluer en toute sécurité dans notre environnement.

Je me réjouis à l'idée de vivre avec vous la prochaine Journée du chien, le **11 mai 2024**.



Peter Bieri
Chef de projet Journée du chien